

# BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

Kreistagsfraktion

Landkreis Aurich

Fischteichweg 7-13  
26603 Aurich  
o 49 41 / 16-1515



\* Angelika Albers \* Jürgen Rahmel  
\* Garrelt Agena \* Beate Jeromin-Oldewurtel \* Carsten Kliegelhöfer  
\* Anneliese Saathoff \* Elsche Wilts

[buendnis90-gruene@landkreis-aurich.de](mailto:buendnis90-gruene@landkreis-aurich.de)

Landkreis Aurich  
Der Landrat  
Herrn Harm Uwe-Weber  
Fischteichweg 7-13  
26603 Aurich

**Zur Kenntnisnahme:**  
Allen Fraktionen und  
Einzelmitgliedern  
im Kreistag Aurich

Aurich, den 29.12.2011

## Antrag

**zur Sitzung des Ausschusses für Soziales, Gesundheit und Gleichstellung am 19.1.2012  
„Gesundheitsversorgung im Landkreis Aurich langfristig sicherstellen- Gründung eines  
Arbeitskreises Gesundheitsversorgung / regionale Gesundheitskonferenz“**

Sehr geehrter Herr Weber,

bitte nehmen Sie den o. g. Punkt auf die Tagesordnung der ersten Sitzung im Jahr 2012, am 19.1.2012 des Ausschusses für Soziales, Gesundheit und Gleichstellung.

**Zu diesem Tagesordnungspunkt stellt die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen folgenden Antrag:**

- 1.) Zur Sicherstellung der Gesundheitsversorgung im Landkreis Aurich wird ein Arbeitskreis „Gesundheitsversorgung / regionale Gesundheitskonferenz“ eingerichtet.
- 2.) Dem Arbeitskreis „Gesundheitsversorgung / regionale Gesundheitskonferenz“ sollen
  - alle relevanten Akteure im Gesundheitswesen im Landkreis Aurich,
  - die Hauptverwaltungsbeamten der Kommunen oder von Ihnen benannte Personen aus der Verwaltung
  - jeweils ein Mitglied jeder Fraktion des Ausschusses für Soziales, Gesundheit und Gleichstellung
  - sowie kundige Bürger, benannt durch den Ausschuss für Soziales, Gesundheit und Gleichstellung angehören.
- 3.) Die Ergebnisse sollen dem Fachausschuss Soziales, Gesundheit und Gleichstellung zur weiteren Umsetzung spätestens Mitte 2012 vorliegen.

### Begründung:

Auf Grund unseres Antrages vom 5.5.2010 hat der Vorsitzende der Kassenärztlichen Vereinigung im Ausschuss für Soziales, Gesundheit und Gleichstellung am 20.01.2011 über die derzeitige und zu erwartende Versorgung mit Haus- und Fachärzten in unserem Landkreis berichtet.

Bereits jetzt zeichnet sich ab, dass es in einigen Jahren an haus- und fachärztlicher Versorgung nicht nur im ländlichen Bereich mangeln wird. Das gerade erst beschlossene Versorgungsstrukturgesetz wird zwar nach unserer Ansicht nur wenig daran ändern können, da es zum großen Teil die falschen Anreize setzt – es bietet jedoch auch Möglichkeiten, die der Flexibilisierung und Regionalisierung der Bedarfsplanung dienlich sein können – dazu gehört die Möglichkeit regionale Gesundheitskonferenzen zu bilden. Bereits in der o.g. Sitzung wurde andiskutiert, dass es notwendig sei einen solchen Arbeitskreis einzurichten. Dies ist bis heute nicht geschehen.

Wie wir es also in unserem ländlich geprägten Landkreis schaffen können die Gesundheitsversorgung sicherzustellen, das soll der Arbeitskreis Gesundheitsversorgung / regionale Gesundheitskonferenz erarbeiten. Die Ergebnisse sollen dem Fachausschuss Soziales, Gesundheit und Gleichstellung zur weiteren Umsetzung spätestens Mitte 2012 vorliegen.